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北大法律硕士教育的发展历程，展望北大高层次法律职业人

才培养的发展前景，更好地打造全国法律硕士第一品牌。5

月13日下午，法律硕士培养与就业专题研讨会在模拟法庭召

开。法学院副院长龚文东，党委副书记朴文丹，院长助理杨

晓雷，法律硕士办公室主任乔玉君，就业指导办公室主任粘

怡佳，院团委书记王桔，法律硕士校内外导师30余人以及法

律硕士的优秀毕业生、在校生参加了研讨会。 朴文丹老师首

先致辞，她就法学院近几年法律硕士的就业形势做了简要介

绍，并就法律硕士在教学、实践、复合专业培养及现存问题

等方面发表了看法。龚文东老师回顾了法律硕士专业十年来

的发展历程，就法律硕士在专业划分、实践教育等方面的改

革进行了总结。龚文东老师指出目前社会上真正的复合型法

律人才依然紧缺的现状，提出了法学院进一步加大法律硕士

实务型、实践型课程开设力度的设想，乔玉君老师主要介绍

了法律硕士的日常教学情况。 与会老师与同学针对法律硕士

的双导师制、分方向培养以及法律硕士的就业竞争力等议题

展开了深入而热烈地讨论。法律硕士校外导师、北京市检察

院公诉处处长苗生明在研讨中指出，首先在法律硕士培养上

要明确应用型法律人才的培养定位，在此基础上，要突出对

于法学基础理论素养、专业化能力以及实践能力的培养。法

律硕士校外导师、大成律师事务所合伙人钱列阳律师指出要

充分发挥导师的引导作用，在把握市场需求的基础上，把法



律硕士学生的第一专业、自身的兴趣、法律学科结合好。多

位法律硕士毕业校友从自身的工作体会入手，反馈了许多有

益的信息，并对就业竞争力的培养提出了自己的见解。此次

研讨中，各位老师与校友纷纷表示，要充分发挥校内外导师

在教学、论文指导、实习、就业指导等各个方面的协作作用

，为打造中国法律硕士第一品牌而协力共进。研讨会的成功

举办必将对法律硕士项目的发展起到了切实的指导和推动作
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